MELSUNGER

Mittwoch, 31. Januar 1990

Förderverein und Stiftung gegründet

Musik und Theater in altem Kloster

Morschen (hro). Die Zukunft des Klosters Haydau über die Sanierung hinaus (Abschluß voraussichtlich im Jahre 1997) scheint gesichert zu sein, nachdem sich am Montag-abend in Morschen ein Förderverein und eine Unterstiftung der "Deutschen Stiftung Denkmalschutz" gegründet haben, die von hochrangigen Vertretern der heimischen Wirtschaft unterstützt werden. Das Ziel ist, Anstöße für eine spätere Nutzung des Klosters zu geben sowie die Unterhaltung und den Betrieb zu gewährleisten. Dazu soll das Stiftungskapital bis 1997 möglichst auf 3 Millionen DM aufgestockt werden, um die laufenden Kosten aus den Zinserträgen bestreiten zu

In der Gründungsversammlung des Fördervereins trugen sich spontan 35 Freunde des Klosters Haydau in die Mitgliederliste ein. Zum Vorsitzenden wurde einstimmig Ludwig Georg Braun gewählt, der zu den Initiatoren dieser Initiative zählt. Dem Vorstand gehören ferner Karl Kellner, Plarrer Günter Schaub, Bürgermeister Joachim Kohlhaas und Ernst Bernhardt an.

Anzeige

Manzeige

**Balburger Trachten-Truhe wenn Sie das Besondere suchen! Heil-Walburg, Zum Halnhof 3, **6979*

In das Kuratorium der Stiftung entsendet der Verein vier weitere Mitglieder. Neben Landrat Jürgen Hasheider sind dies Herbert Gießler, Horst Goetjes und Udo Cahn von Seelen.

Über die spätere Verwendung des Klosters haben die Initiatoren des Fördervereins bereits einige Vorstellunge entwickelt, die aber noch ergänzt werden sollen. Immerhin stehen Räume auf einer Fläche von rund 6000 Quadratmetern, darunter auch mehrere große Säle, zur Verfügung. Gedacht ist nach den Worten von Bürgermeister Kohlhaas an eine "multifunktionale Nutzung", wobei kulturelle Veranstaltungen im Vordergrund stehen. Hier einige der Gäste bei größeren Veranstaltungen im Ostflügel, etwa für Seminare im Rahmen der Jürgen Hanhochschule Kässel, mit des Jürgehören Verlande (Konfirmanden-Unterricht, Kirchenvorstandsitzungen). Für die Kirche Könelirmanden-Unterricht, Kirchenvorstandsitzungen Für des klosters, wie sie bereits in einer Ausstellung der Sastet bei größeren Veranstaltungen im Wenten "Der Jürgen Hander "Der Jürgen Leite "Der J



Stiftung mit Modellcharakter

Spenden nur für Haydau

Zuversichtlich, daß in den kommenden sieben Jahren ein Stiftungskapital von 3 Millionen DM aufgebracht werden kann, äußerte sich Friedrich Ludwig Müller, der Geschäftlührer der "Deutschen Stiftung Denkmalschutz" (Schirmherr Bundespräsident Richard von Weizsäcker). Vereinbart worden sei, berichtete er, daß alle Spenden der hessischen Wirtschaft, die zweckgebunden für den Denkmalschutz gegeben würden, dem Morschener Kloster zugute kommen sollen.

Bürgermeister Joachim Kohlhaas geht davon aus, daß der zu erwartende Zinsertrag (voraussichtlich jährlich etwa 210 000 DM) ausreichen wird, um die Unterhaltungskosten des Klosters zu decken. Dies sei im übrigen nicht die einzige Finanzierungsquelle. Da der Förderverein ehrenamtlich arbeite, stünden die Mitgliedsbeiträge größtenteils zur Verfügung, und außerdem seien Einnahmen aus den geplanten Veranstaltungen zu erwarten.

Modellcharakter hat die Bildung einer Unterstiltung der unterstiltung der "Deutschen Stiftung Denkmal-



MIT MILLIONEN-AUFWAND wird zur Zeit das Kloster Haydau in Morschen saniert. Es soll künftig unter anderem für kulturelle Veranstaltungen genutzt werden.